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о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента  

с 28 августа по 4 сентября 2020 года 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

В Думе Ставропольского края началась осенне-зимняя сессия. Среди 

вопросов, над которыми депутатский корпус продолжит работать осенью, - 

законодательные решения, направленные на преодоление последствий 

пандемии коронавируса, приведение региональной законодательной базы в 

соответствие с обновленной Конституцией, а также разработка закона о 

бюджете на 2021 год и плановый период 2022 - 2023 годов. Об этом говорили 

на первом после парламентских каникул планерном совещании с депутатами, 

которое провел спикер краевого парламента Геннадий Ягубов, написала 

газета "Ставропольская правда", № 91 от 2 сентября.  Начинается новый 

учебный год. Согласно принятому для исполнения положений Послания 

Президента России Федеральному Собранию федеральному закону, с 1 

сентября все ученики начальных классов государственных и муниципальных 

учебных заведений в России должны быть обеспечены бесплатным горячим 

питанием. В этой связи Геннадий Ягубов особо акцентировал внимание 

депутатов на необходимости проведения мониторинга организации питания в 

школах в своих округах. Средства на эти цели были выделены из 

федерального бюджета, а также из региональной казны решением Думы края 

в марте этого года. Также накануне проведения Дня знаний спикер Думы 

напомнил коллегам, которые посетят торжественные мероприятия в школах, 

о рекомендациях в связи с распространением коронавируса и призвал 

максимально серьезно отнестись к требованиям безопасности, действующим 

сейчас в учебных заведениях. Говоря о предстоящих задачах, председатель 

Думы подчеркнул важность контроля депутатов за исполнением мер 

поддержки жителей края и экономики региона в связи с распространением 

коронавирусной инфекции, принятых в весеннюю сессию. Геннадий Ягубов 

поручил всем профильным комитетам проанализировать эффективность этих 

мер. Спикер отметил, что в случае необходимости краевая Дума готова 

оперативно принимать новые решения для минимизации последствий 

пандемии на Ставрополье. Кроме того, осенью регион ожидает значительное 

обновление законодательства. В плане законодательной работы Думы на 

ближайшие месяцы более 25 вопросов, среди которых законопроекты об 

инициативном бюджетировании и о статусе учителя. Ближайшее заседание 

Думы Ставропольского края запланировано на конец сентября. (3 

публикации). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
22 августа известный в Новоалександровском городском округе и в 

Ставропольском крае руководитель сельхозпредприятия председатель 
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колхоза имени Ворошилова Олег Шатохин отметил 60-летний юбилей. Как 

написала газета "Знамя труда", № 61 от 28 августа,  поздравить коллегу в 

этот день пришли труженики хозяйства, руководители района, депутат Думы 

Ставропольского края Анатолий Жданов. Свои поздравления с круглой 

датой передал и губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров.  

Депутаты краевого парламента Сергей Шевелев, Валентина 

Муравьева и Николай Новопашин приняли участие в торжественном 

открытии памятника героям-авиаторам в Ставрополе. Установка мемориала, 

идею которого многие годы хотели воплотить выпускники и ветераны 

Ставропольского летного училища, стала возможной при активной работе 

депутата краевой Думы, кавалера трех "Орденов мужества" Сергея 

Шевелева. На открытии памятника Сергей Шевелев  отметил, что в ряду 

военных профессий, летчики - одна из самых героических. Он пожелал 

крепкого здоровья всем ветеранам, отдавшим лучшие годы жизни военной 

службе, а также тем, кто сегодня защищает нашу страну. Собравшихся на 

церемонии поздравила председатель комитета Думы по социальной политике 

и здравоохранению Валентина Муравьева (21 публикация). Сюжет об 

открытии памятника показал телеканал ГТРК Ставрополье от 31 августа. 

Для краевых законодателей посещение в День знаний учебных 

заведений на своих избирательных округах давно стало доброй традицией. 

Торжественные линейки в школах Ставрополья прошли с учетом санитарно-

эпидемиологических требований. В этом году первый звонок в День знаний 

прозвенел для более чем 300 тысяч учащихся края. В их числе – ученики 

школы №1 города Буденновска. Ребят и педагогов поздравил председатель 

Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, который окончил эту школу 

в 1985 году. Он вручил благодарственное письмо Думы Ставропольского 

края коллективу школы и комплект мячей для игровых видов спорта. С 

директором учебного заведения Константином Осиповым спикер Думы 

также обсудил актуальный вопрос организации работы с учетом 

рекомендованных мер санитарной безопасности. Зампред краевой Думы 

Ольга Дроздова от имени коллег поздравила с Днем знаний учеников и 

учителей школы №1 Ставрополя и пожелала им интересного и успешного 

учебного года. Депутат Сергей Чурсинов посетил среднюю школу № 6 села 

Пелагиада Шпаковского района. Радость начала учебного года с детьми 

Арзгирского района разделил председатель комитета Думы края по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству Игорь Андрющенко, который побывал в Новоромановской 

средней общеобразовательной школе №5 Арзгирского района. Депутат 

Анатолий Жданов присутствовал на первой торжественной линейке в 

школе №7 поселка Горьковского Новоалександровского района. 

Школьников Кавказских Минеральных вод поздравили депутаты Николай 

Мурашко и Алексей Раздобудько. А депутат краевой Думы Игорь 

Николаев пожелал мудрости, терпения, интересных открытий и 

значительных свершений учителям, ученикам и родителям учащихся школы 

https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16305-yagubov-genn.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16305-yagubov-genn.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16305-yagubov-genn.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16305-yagubov-genn.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/17992-drozdova-olga-pavlovna.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16310-andryushchenko.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16321-zhdanov-anat.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16339-razdobudko.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16335-nikolaev-ig.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16335-nikolaev-ig.html
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№ 5 поселка Иноземцево. Напутствия на учебный год первоклассники школы 

№ 9 села Подлужного Изобильненского района услышали от депутата 

Алексея Завгороднева. Глава парламентского комитета по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева стала почѐтным гостем 

на торжественных линейках в школах № 25 и №36 города Ставрополя (6 

публикаций). 

В торжественной линейке, посвящѐнной началу нового учебного года, 

которая прошла в СОШ № 2 города Кисловодска, принял участие депутат 

Думы Ставропольского края Николай Мурашко,  написала "Кисловодская 

газета" от 1 сентября.  На линейке также озвучили поздравительную 

телеграмму от депутата Думы Ставропольского края Аркадия Торосяна.  

В День знаний депутат краевой Думы Аркадий Торосян передал около 

1200 канцелярских наборов всем первоклассникам города Кисловодска, 

пишет "Кисловодский экспресс" от 3 сентября. Парламентарий уверен, что 

такая поддержка, пусть и не большая, но своевременная, порадует будущих 

учеников и добавит им желания добиваться больших успехов в учебе. 

Принимая участие в торжественной линейке, проводимой Гимназией №17 г. 

Кисловодска, Аркадий Георгиевич напутствовал первоклашек: "Сегодня 

перед вам открылись двери в новый мир. Пусть каждый из вас войдет в них 

и получит огромный багаж знаний, который необходим для достижения 

самых больших высот в жизни". 

Первокурсников Ставропольского президентского кадетского училища 

поздравил с Днѐм знаний депутат краевой Думы, кавалер трѐх Орденов 

мужества Сергей Шевелѐв. Он пожелал ребятам только отличных отметок и 

крепкого здоровья (6 публикаций).   

Большая благотворительная акция, посвященная Дню знаний, прошла в 

Изобильненском городском округе по инициативе депутата краевого 

парламента Алексея Завгороднева. Воспитанникам трех социальных 

учреждений округа привезли продуктовые наборы. Помощь получили более 

200 ребят из санаторной школы-интерната села Подлужного, социально-

реабилитационного центра для несовершеннолетних села Тищенского и 

детского дома "Солнышко" поселка Солнечнодольска. Благотворительная 

акция прошла с соблюдением всех установленных в регионе санитарно-

эпидемиологических правил. Организаторы акции использовали 

медицинские маски, перчатки и антисептики (5 публикаций). 

Депутат Ставропольской краевой думы Николай Мурашко накануне 

Дня знаний поздравил ребят из многодетных семей. Он вручил будущим 

первоклассникам удобные ранцы и канцелярские наборы, а их братьям и 

сестрам - сладкие подарки. "У вас начинается новый этап в жизни. Он 

будет наполнен увлекательными открытиями, яркими впечатлениями, 

школьной дружбой. Желаю отличных оценок и прочных знаний", - отметил 

Николай Мурашко. 

В Труновском комплексном центре социального обслуживания 

населения традиционно перед началом учебного года была проведена 

https://www.dumask.ru/official/komitety-i-komissii-dumy/komitet-po-sotsialnoj-i-molodjozhnoj-politike-obrazovaniyu-nauke-kulture-i-sredstvam-massovoj-informatsii.html
https://www.dumask.ru/official/komitety-i-komissii-dumy/komitet-po-sotsialnoj-i-molodjozhnoj-politike-obrazovaniyu-nauke-kulture-i-sredstvam-massovoj-informatsii.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16329-muraveva-v.html
https://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16350-shevelev-ser.html
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благотворительная акция "Соберем ребенка в школу!". Цель акции - оказание 

адресной помощи семьям, находящимся в трудной жизненной ситуации. В 

ходе акции осуществлялся сбор помощи для детей, в виде канцелярских 

наборов, предметов первой необходимости, вещей и обуви. Большую помощь 

в виде канцелярских наборов оказал депутат Думы Ставропольского края 

Андрей Юндин. 

В Минераловодском городском округе в рамках акции "Соберем 

ребенка в школу!" 150 мальчишек и девчонок получили портфели со 

школьными принадлежностями: пеналы, ручки, фломастеры, краски, 

альбомы, тетради и другие необходимые для учебы канцтовары, которые 

были с заботой сложены неравнодушными жителями округа в новенькие 

рюкзачки.  В приобретении наборов принял участие  депутат Думы 

Ставропольского края Александр Шарабок. 

Более 22 тысяч рециркуляторов для обеззараживания воздуха и около 

10 тысяч бесконтактных термометров закуплены для образовательных 

учреждений края. Средства на приобретение этих приборов в размере 358 

миллионов рублей депутаты Думы Ставрополья предусмотрели в краевом 

бюджете. Это решение было принято в июле текущего года на очередном 

заседании краевого парламента.  "Повышенное внимание к профилактике 

распространения коронавирусной инфекции – это реальность сегодняшнего 

дня. Депутатский корпус в рамках весенней сессии провел работу по 

внесению поправок в бюджет для того, чтобы помочь образовательным 

учреждениям в организации учебного процесса. В интересах государства, 

педагогов, детей и родителей продолжить обучение в школьных стенах, а 

наша задача - помочь сделать его максимально безопасным", – отметил 

Геннадий Ягубов (4 публикации). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в церемонии открытия памятника мэру города Ставрополя Андрею 

Джатдоеву. Мемориал установили в день рождения Андрея Хасановича в 

сквере, названном в его честь, возле Ставропольского академического театра 

драмы. Спикер краевого парламента возложил цветы к мемориалу и 

поделился воспоминаниями о том, каким человеком был Андрей Джатдоев (2 

публикации). Сюжет об этом также показали телеканалы "Своё ТВ" и ГТРК 

"Ставрополье" от 3 сентября. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в памятном мероприятии, посвящѐнном 75-летию окончания Второй 

мировой войны. Оно состоялось на Крепостной горе в Ставрополе у могилы 

генерала армии Иосифа Родионовича Апанасенко. Участники церемонии 

почтили память героев войны минутой молчания и возложили цветы к месту 

захоронения известного военного деятеля, уроженца Ставропольского края. 

"Окончание Второй Мировой войны – великое событие, которое будут 

помнить ещѐ многие и многие поколения в самых разных странах мира. 

Бесценны подвиги миллионов солдат, их героизм не знает примера и 

является для всех нас образцом самоотдачи и патриотизма", – подчеркнул 

https://donskoe.bezformata.com/word/soberem-rebenka-v-shkolu/42478/
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спикер краевого парламента. Он также добавил, что место для возложения 

выбрано символично, так как Иосиф Родионович Апанасенко – легендарный 

генерал, героически погибший в Белгороде в годы Великой Отечественной 

войны, согласно его завещанию был перезахоронен в Ставрополе (3 

публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края, председатель Ставропольского 

отделения Российского военно-исторического общества Сергей Шевелѐв  в 

сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье" от 3 сентября рассказал, что во 

Второй мировой войне участвовали 62 государства, а военные действия 

велись на территории трех континентов: Европы, Азии и Африки, а также 

четырѐх океанов - Атлантического, Тихого, Индийского и Северного 

Ледовитого. С территории края в ряды Советской Армии было призвано 320 

тысяч человек. Из них 170 тысяч погибли, а 30 тысяч стали инвалидами.    

3 сентября в России отмечается День солидарности в борьбе с 

терроризмом в память о мирных жертвах и сотрудниках силовых структур, 

погибших в ходе спецопераций при освобождении заложников и защищая 

страну от террористической угрозы.  Спикер краевого парламента Геннадий 

Ягубов, глава Ставрополя Иван Ульянченко, представители диаспор, 

религиозных и общественных организаций почтили память жертв 

террористических актов на площади возле Дворца культуры и спорта, 

сообщили телеканалы "Своё ТВ" и ГТРК "Ставрополье" от 3 сентября.. 

"Сегодня – скорбная дата. В первую очередь мы вспоминаем бесчеловечный 

теракт в Беслане. Более тысячи заложников, сотни жертв, о каждой из 

которых мы скорбим. Ставрополье неоднократно переживало тяжелые 

дни. Захват заложников в Минводах, Буденновск, взрывы на рынках, 

автовокзалах, в электричке. Искоренить терроризм очень сложно, но 

объединившись всем миром можно ему противостоять, поставить щит. В 

этот безоблачный, солнечный день я всем желаю мира, и чтобы мы больше 

никогда не столкнулись с подобными трагедиями", – обратился к участникам 

акции памяти Геннадий Ягубов. 

Глава комитета Думы Ставропольского края по здравоохранению и 

социальной политике Валентина Муравьѐва прокомментировала Прямую 

линию губернатора Владимира Владимирова, которая состоялась 2 сентября, 

сообщил сайт телеканала "Своё ТВ" от 3 сентября. "Общее моѐ 

впечатление, что губернатор владеет ситуацией по всем вопросам, 

которые были затронуты во время этой Прямой линии", — отметила 

Валентина Муравьѐва. По словам депутата, очень важно, что на таких 

встречах губернатора с жителями края много вопросом находят практическое 

решение. Валентина Николаевна заметила, что часть из прозвучавших 

вопросов ещѐ в августе была внесена в повестку заседания думского 

комитета по социальной политике и здравоохранению, которое состоится 14 

сентября. В частности, депутаты планируют обсудить вопрос помощи 

больным коронавирусом и людям с хроническими заболеваниями. Кроме 

того, на заседании комитета будут обсуждать и поддержку безработных.  
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Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов 

рассказал, что большая часть вопросов, заданных губернатору, так или иначе 

касалась пандемии коронавируса и ее негативных последствий. " В краевой 

Думе уже ведется работа по оценке эффективности мер, принятых весной 

для снижения негативных последствий пандемии на людей и экономику края. 

Совсем скоро депутаты приступят к работе над законопроектом о 

бюджете на будущий год. Наша задача - совместно с губернатором, с 

органами исполнительной власти и муниципальными образованиями 

сформировать сбалансированный бюджет, отвечающий запросам времени, 

который позволит краю выполнить все социальные обязательства. Очень 

важно сохранить уже принятые меры поддержки и проработать 

дополнительные возможности помощи людям и бизнесу", – отметил спикер 

краевой Думы. Кроме того, губернатор акцентировал внимание на 

необходимости более активного участия жителей в принятии решений по 

благоустройству населенных пунктов края. По словам председателя Думы 

Ставрополья, это сегодня также является и одним из приоритетов для 

краевых законодателей. Геннадий Ягубов  подчеркнул, что в Думе началась 

работа над краевым законопроектом об инициативном бюджетировании, 

который создаст законодательную основу для участия граждан в 

определении приоритетов расходования средств местных бюджетов (3 

публикации). 

По мнению депутата краевой Думы Виктора Надеина, в эфире прямых 

линий губернатор Ставрополья показывает управленцам отличный пример, 

как нужно работать с вопросами граждан, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 

3 сентября.  Парламентарий  расценивает прямые линии как системную 

работу с обращениями граждан, которая из стандартного формата перешла к 

проработке конкретных вопросов жителей. "Каждый человек во власти 

должен держать такой контакт с населением, - считает депутат. - 

Губернатор выбрал очень интересный, мощный метод". Плюсом прямых 

линий Виктор Надеин назвал прямую связь с населением. Вместе с тем, он 

отметил, что на такую работу глава региона тратит очень много сил, так как 

она требует вникать в каждую жизненную проблему граждан, а объѐмы 

информации при этом поступают большие. 

Дума Ставропольского края впервые стала официальной площадкой 

проведения всероссийской акции Диктант Победы, которая собрала на 

Ставрополье около 24 тыс. участников. Для проведения диктанта было 

организовано более 1,1 тыс. площадок. "Диктант Победы – прекрасная 

возможность для тех, кому не безразлична история нашей страны 

проверить свои знания о Великой Отечественной войне. Память о великой 

Победе объединяет людей. К нашей площадке присоединились Совет 

молодых депутатов и Молодежный парламент, а также представители 

общественных организаций. Считаю, что проведение акции на площадке 

краевой Думы станет хорошей традицией", – отметил председатель 

краевого парламента Геннадий Ягубов (6 публикаций). 

http://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16305-yagubov-genn.html
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Вице-спикер Думы Ставропольского края Александр Кузьмин 

подверг жесткой критике главу Ессентуков. По словам представителя партии 

"Справедливая Россия", Александр Некристов забывает о насущных 

проблемах горожан. "По вечерам не ходит транспорт, на придомовых 

территориях огромные ямы, детская площадка – одна на шесть дворов и та 

уже старенькая", – возмутился на встрече с ессентучанами народный 

избранник. Депутат заявил, что "люди не знают, что их проблемы может 

решить мэр". Краевой парламентарий посоветовал Некристову вникать в 

насущные дела и контактировать с людьми. "Это человек, который 

потратил десятки миллионов рублей на празднование Дня города, когда 

Ессентукам нужен транспорт, детские площадки, немного асфальта во 

дворах и нормальная канализация", – добавил Кузьмин. Власти Ессентуков 

не справляются с решением основных проблем города, не говоря уже о 

развитии курорта. Об этом рассказали сами горожане. По словам ессентучан, 

они годами ждут новых дорог, не могут добиться решения коммунальных 

вопросов, не видят новых социальных объектов. Между тем, жители 

садового товарищества "Мичуринец" не могут перевести свои дома в разряд 

жилых. По словам горожан, им это не дает сделать администрация. 

Владельцы домов полагают, что городским властям выгодно иметь целый 

район с нерешенным статусом (6 публикаций).  

 

Критика, негатив 

Координатор Центра гражданских инициатив СКФО Валерий 

Ледовской считает, что Дума Ставропольского края становится все более 

закрытой от избирателей, пишет "Кавказ пост" от 31 августа. Тенденция, 

по его мнению, набирает обороты с годами. Раньше информацию по 

персоналиям кандидатов, голосующим по важным вопросам Ставрополья, 

можно было получить практически всегда. Но в последние годы подобную 

информацию стало получить практически невозможно, уверяет эксперт. "Я 

считаю, что это нарушение принципа открытости регионального 

представительного органа. Избиратели должны знать, как голосуют 

действующие депутаты, чтобы иметь возможность оценить результаты 

их работы по представлению мнения избирателей, - говорит Валерий 

Ледовской. -  Иначе это все, что угодно, только не представительный орган 

власти". 

 

Поздравления с праздниками 

Поздравление с  Днѐм знаний опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в  газетах "Ставропольская правда", №90 от 29 

августа,  "Вестник Прикумья", № 66 от 29 августа, "Наша жизнь", № 67 от 

1 сентября, "Звезда Прикубанья", № 69 от 1 сентября,  "Приманычские 

степи", № 63 от 1 сентября, "Заря", № 66 от 1 сентября, "Нива", № 67 от 1 

сентября, "Степновские вести", № 63 от 1 сентября  и сети Интернет (3 

публикации); Н.А. Мурашко – в газете "Призыв", № 63 от 29 августа; 
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В.И. Трухачѐв – в газетах "Петровские вести", № 66 от 29 августа, 

"Вперѐд", № 67 от 1 сентября и сети Интернет (2 публикации); 

И.В. Андрющенко – в газетах "Рассвет", №  64 от 2 сентября, "Заря", № 66 

от 1 сентября, "Приманычские степи", № 63 от 1 сентября; А.И. Жданов – 

в газете "Знамя труда", № 62 от 1 сентября; А.А. Крисанов – в газете 

"Панорама нашей жизни", № 66 от 1 сентября; А.Д. Шарабок – в сети 

Интернет (1 публикация).  
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